

四山鉱の坑底から

吉 末 山 片

こじ人車で坑底へ
いい四山鉱。堅坑ケージを降り、坑底の五百二十メートル水平人車(坑内労働者が、坑底の各職場をめざすため乗る)に乗る。十輪編成の水平人車は岩粉とほりを舞いながら、詰に向かいをスリードをあげていく。

突然、「ローチ」という音とともに巨大なたまりが通りすぎてくる。思わず、ハツとする。石炭を満載した重連電車だ。スリードを落とさず離合するのも、もし脱線でもしたら……と思いつつ、走る。去年のこと、脱線事故を起こし、アーチ桿をひき倒して無残な姿が、一瞬脳裏をよおる。

二十分ぐらいたつひねで水

平人車を降り、こんどは三十五鉄

とも知れない。

そりうれば、以前ほんの少しも知れない。

みれた、過去二十年という長い坑

生活で、耳が少し薄くなったの

かも知れない。

そういえば、以前ほんの少しも

が捨てていい、鉛を求める不

運営が、地下六百メートルの

土盤材料線坑道にある休憩所にた

今日の作業場所は三十五添鉄西

か。

やし、ここにみかんの皮や残飯

率である。年間三十五億円といふ

(労働者一人月当たり)に近づくなどして、運営が、地下六百メートルの

ミガウルのちやんじる。

がどれほど苦つめらでいること

いぬと、あなたの仲間はどんな

がした。あわてて飛びのいたとこ

う、何と大便がしてあった。その

うえに腰をおろしたのだとわかった。

炭塵をかぶっていたため真っ黒になっていたのだ。それと気がつかなかったのだ。ほんとに、三

池炭鉱の坑内には便所はないのだ

と思ふ知ったのである。

思ふ先ほど通気門を開けた時

の異様さにおももやだつたが、

しがながつたのだ。ほんとに、三

池炭鉱の坑内には便所はないのだ

と思ふ知つたのである。

うえに腰をおろしたのだとわかった。

炭塵をかぶっていたため真っ

黒になっていたのだ。それと気が

つかなかったのだ。ほんとに、三

池炭鉱の坑内には便所はないのだ

と思ふ知つたのである。

うえに腰をおろしたのだとわかった。

炭塵をかぶっていたため真っ

黒になっていたのだ。それと気が